

Bureau de la section Val-de-Marne

Le bureau de la section s'est tenu le mardi 7 février 2023 au Fort de Nogent, sous la présidence du Général(2s) Manuel Guillamo

4 MARS 2023



Le LCL Thomas Eickmayer, commandant le Groupement de Recrutement de la Légion Étrangère (GRLE) a mis à notre disposition la salle ADC Buyse pour une réunion studieuse. Celle-ci s'est terminée par une cérémonie à la stèle "Aux Légi...nnaires qui ont tout donné pour la France" avec dépôt d'une gerbe par le Président et le MCS(h) Jean-Dominique Caron, vice-président, en présence du Chef de Corps et d'un clairon du GRLE.

Un repas de cohésion a clôturé la matinée, en présence des officiers du Groupement.

Tous nos remerciements au LCL Eickmayer et aux personnels du GRLE qui nous ont accueillis. ■



Remise de l'ouvrage sur l'exposition au LCL Eickmayer par le GAL (2S) Guillamo

Aux Morts



Visite de l'hôtel de la marine par le Comité n° 11

Monument emblématique de la place de la Concorde, l'Hôtel de la Marine est un superbe ensemble architectural créé au XVIII^e siècle par Ange-Jacques Gabriel, Premier architecte du Roi. Il abrita jusqu'en 1798 le Garde-Meuble de la Couronne avant de devenir, pendant plus de deux-cents ans, le siège du ministère des colonies et l'état-major de la marine nationale.

Le comité n°11 de la SMLH 94 a visité le 14 février dernier ce monument unique au cœur de Paris et découvert ses appartements du XVIII^e siècle remeublés, ses salons d'apparat et ses restaurants dans un bâtiment récemment restauré par le Centre des monuments nationaux. ■

Mouvements des effectifs dans les Comités du 94

Période du 22 octobre 2022 au 23 mai 2023

Ils nous ont quittés

Décès

M. Charles CATHALA
Mme Ginette CHAUMONT
M. Gabriel CHAVET
M. Guy COLMANT
COL Pierre DAFFOS
M. René DISSOUBRAY
M. Gilbert EDELSTEIN
Professeur François ESCHWEGE
COL Bernard FOURNIER
M. Émile LE BRAS
Docteur Ecatarina LETOURMY

Vincennes
Vincennes
Vincennes
L'Haÿ les Roses
Vincennes
Vincennes
Sucy en Brie
L'Haÿ les Roses
Vincennes
Sucy en Brie
Créteil

M. Jacques SAUREL
M. Jérôme STIFFER

Ont quitté la Section

Mme Martine BURDIN
Mme Colette MANGEOT
Changement de section
COL Luc DELNORD
IGA Philippe GENOUX
GBR Marc HAMEL
CF Alexandre MARCHIS

Saint-Mandé
Saint Maur
Kremlin-Bicêtre

Kremlin-Bicêtre

Créteil
Champigny
Vincennes
Kremlin-Bicêtre
M. Jacques SARAF
GAL Constantin SAVOIU
M. Jacques SENECAT

Ingénieur Général André SOURP
Docteur Catherine THIFFAULT
Mme Josette TUFFERY
Mme Suzanne UNGER
Radiation

M. Paul TORRES

Vincennes

Kremlin-Bicêtre
Kremlin-Bicêtre
Kremlin-Bicêtre
Nogent

Nogent

Ils nous ont rejoints

Adhésions

M. Daniel BARBIER
Mme Johanna MARCHIS
Mme Gaëlle MORVAN
Docteur Antoine PERISSOLO
COL Jean-Guillaume REMY

Créteil

Saint Maur

Créteil

Créteil

Charenton

La Lettre du Légionnaire du Val-de-Marne
n°28 - Juin 2023

Directeur de la Publication : Manuel Guillamo
Rédacteur en Chef : Jean-Claude Martin - Société des Membres de la Légion d'Honneur 94



La Lettre du légionnaire du Val-de-Marne

SMLH 94

Juin 2023

n°28

Assemblée Générale élective 2023 de la SMLH du Val-de-Marne



4 MARS 2023

L'assemblé générale de la section SMLH du Val-de-Marne s'est tenue le 4 mars 2023 à l'espace Toffoli à Charenton-le-Pont.

Beaucoup de convivialité et de générosité à l'Assemblée générale élective, sous la présidence de Mme la Sous-Préfète Martine Laquieze et du maire de Charenton-le-Pont M. Hervé Gicquel.

Le général (2S) Manuel Guillamo, renouvelé dans ses hautes et délicates fonctions de président de la SMLH du Val-de-Marne ainsi que les membres du bureau. Tous nos vœux de prompt rétablissement à notre cher trésorier Alain Raguenaud.



Exposé passionnant et instructif sur la cybercriminalité de Mme la Commissaire divisionnaire Anne Souvira, de la Préfecture de police de Paris chargée de mission aux questions relatives à la cybercriminalité au sein du cabinet du Préfet de police de Paris. Tout se termine par un fastueux buffet comme il se doit. ■ Par Dominique Wagnon (texte et photos)



Général (2S)
M. GUILLAMO
Président SMLH 94

Signature du partenariat CFA 94 et SMLH 94

n°28

Dans le cadre du Prix national des Apprentis mené par notre association, la section SMLH 94 a profité d'une réunion bimestrielle pour signer avec le Centre de Formation d'Apprentis du Val-de-Marne une convention de partenariat le 4 avril dernier.

Ce partenariat fut rendu possible grâce à M. Gautier Bergeret, son directeur et au président de la Chambre des Métiers et de l'Artisanat de l'Ile-de-France, M. Vincent Diot. ■ par Manuel Guillamo



Visite de Provins par le Comité n° 2

Le comité n°2 de la SMLH 94, sous la houlette de la famille Tolleu a visité en petit train, le 13 avril dernier, la cité marchande des foires de Champagne aux XII^e et XIII^e siècles : Provins. Au programme : visite de la Grange aux Dîmes, Tour César, Collégiale. Gros succès 38 présents avec des amis de Créteil, Chevilly-Larue, Gentilly, Kremlin-Bicêtre, Le Perreux-sur-Marne, Paris et Vincennes.

Après un copieux déjeuner, les légionnaires se sont rendus jusqu'aux vieux remparts pour assister au spectacle de fauconnerie à cheval. Un petit cadeau souvenir a clôturé cette magnifique journée : une médaille en or nordique. ■



2

NE PAS OUBLIER : Hommage à Robert-André Vivien



Il y a cent ans,
le 24 février 1923,
naissait à
Saint-Mandé
Robert-André Vivien
qui allait marquer
la vie de notre
commune.

Ayant été pendant de très nombreuses années son plus proche collaborateur soit comme assistant parlementaire de 1977 à 1988 soit politique de 1977 à son décès en 1995, je tiens en ce jour anniversaire de sa naissance lui adresser, là où il est, mon plus affectueux et reconnaissant souvenir et appeler tous ceux qui l'ont connu à faire de même.

Né à Saint-Mandé, Robert-André Vivien est le fils de Louis Vivien et d'Aline Deshayes. Jeune garçon ayant perdu ses parents jeune, il fréquente les écoles de Saint-Mandé aux cotés d'un autre turbulent jeune mandéen qui deviendra également célèbre en la personne de Robert Lamoureux... ! Le jeune Vivien n'accepte pas la défaite de juin 1940 et rejoint très vite la Résistance, puis soucieux de rejoindre les Français Libres du Général de Gaulle, franchit la ligne de Démarcation, s'engage dans l'Armée, franchit les Pyrénées pour l'Espagne, est interné au camp de Miranda avant de rejoindre le Maroc où il s'engage dans la 1^{re} D.F.L - Première Division de la France Libre. Avec la 1^{re} DFL, il participe aux campagnes de Tunisie, de la Tripolitaine, puis à celle d'Italie, (1^{re} blessure), débarquement de Provence avec la libération de Toulon où il sera blessé une deuxième fois. Il termine la seconde guerre mondiale sergent avec la 1^{re} DFL dans les Alpes du Sud.

En 1946, désaffecté, il rentre à Saint-Mandé où le tout nouveau jeune maire Jean Bertaud l'engagera sur sa liste municipale... le goût de la politique ne le quittera plus... jusqu'à son décès en 1995 : il sera élu constamment à différents mandats. Marié à Colette Venot en 1949, il s'engage dans la vie professionnelle en créant son entreprise dans le textile.

Mais l'appel de la défense de la Liberté le pousse à s'engager à nouveau et il est volontaire pour le Bataillon Français de l'Onu en Corée où, sergent-chef, il servira de juillet 1951 à juillet 1952 : il sera blessé pour la 3^{re} fois à la fameuse bataille de Crèvecoeur (Hearthbreak Ridge). Il le sera encore deux fois.

Revenu en France, il s'occupe de son entreprise qui connaît un grand succès avec le lancement du Tergal, du kit "Plissé Vivien-Do It Yourself!".

Il reprend la politique comme conseiller municipal de Saint-Mandé (1946-1964), Conseiller Général de Seine et Oise puis du Val-de-Marne (1959-1988). Fidèle du Général de Gaulle, membre du RPF, il est élu député de Saint-Mandé, Vincennes, Fontenay-Sous-Bois UDT V^{ème}, l'UNR, UDR puis du RPR sans interruption de 1962 à 1995.

Il sera sous la présidence Georges Pompidou, gouvernement Jacques Chaban-Delmas, Secrétaire d'Etat au Logement où il mettra fin aux bidonvilles de l'époque, créera l'ANAH - l'Agence Nationale de l'Habitat - et mettra en œuvre la politique qui permettra de construire 400 000 logements par an pendant plusieurs années...

Également, Conseiller Régional d'Ile-de-France, il a été à l'Assemblée Nationale Président de la Commission des Finances, de l'Economie Générale et du Plan (1978-1981), Rapporteur Général du Budget (1986-1988) et grand spécialiste de la Presse, de l'audiovisuel et des Médias dont il présidait l'Intergroupe.

Il fut Maire de Saint-Mandé de 1983 à 1995, sa ville natale. Meneur d'hommes, fidèle parmi les fidèles du Général de Gaulle, grande gueule au grand cœur et à l'humour ravageur, Robert-André Vivien a mis, toute sa vie, ses convictions, sa loyauté et son sens de l'engagement au service de son Amour de la Liberté et de la France !... "Tout est une guerre" disait-il face à la vie ■ Patrick Beaudouin

Exposition "Val-de-Marnais remarqués... des Légionnaires remarquables..."

à Maisons-Alfort

L'exposition itinérante Val-de-Marnais remarqués... des Légionnaires Remarquables" a fait escale au sein de la médiathèque de Maisons-Alfort du 11 au 27 janvier 2023.



Le temps fort de cette exposition fut le vernissage, en présence de Madame le Maire, Marie France Parrain, de Monsieur Olivier Capitanio, Président du Conseil Départemental du Val-de-Marne, du Général (2S) Manuel Guillamo, Président de la Section Départementale de la SMLH, de Madame Odile Lerude, Présidente des Palmes Académiques (AMOPA 94), d'Adjoints et Conseillers municipaux, de Présidents d'Associations Patriotiques, de Porte-drapeaux et de nombreux Maisonnais.

Le Général (2S) Guillamo a ainsi présenté à ce large public ces 27 Légionnaires illustres du Val-de-Marne, laissant ensuite la parole à Madame le Maire qui a rendu hommage à la Légion d'Honneur.

à Saint-Mandé

L'exposition créée par la SMLH94 a trouvé un écrin de qualité pour sa présentation à Saint-Mandé... le hall de l'Hôtel de ville.



Inaugurée le 1^{er} février par notre président le Général (2S) Manuel Guillamo en présence de M Julien Weil, Maire de Saint-Mandé, et de son prédécesseur, M. Patrick Beaudouin, Maire honoraire de Saint-Mandé, Président du Comité n°5 de la SMLH, l'exposition à Saint-Mandé a eu un fort succès auprès des multiples visiteurs de la mairie et des passionnés d'histoire venus à la rencontre de personnalités aux facettes multiples mais toutes engagées dans le service de la France... Un beau témoignage pour rappeler les valeurs portées par la Légion d'Honneur et des exemples à suivre pour tous, en particulier, pour notre Jeunesse !

Le vernissage avait été précédé d'une conférence sur "La guerre de Corée, guerre oubliée" prononcée par M. Patrick Beaudouin, Président de l'Association Nationale des Anciens des Forces Françaises de l'Onu en Corée, occasion de se remémorer ce tragique conflit qui a ensanglanté la péninsule coréenne de 1950 à 1953.

Et de mieux apprécier la participation de la France aux côtés du peuple coréen et de la coalition alliée.

Outre un navire de guerre l'Aviso de la Grandière, la France a engagé un Bataillon terrestre fort de 3 421 soldats tous volontaires. La très violente guerre de Corée a été le dernier conflit du XX^e siècle dit de Haute Intensité. Le prix à payer a été lourd pour la France : le Bataillon Français en Corée a perdu 268 soldats Morts Pour la France et 24 coréens (ROK) morts au Service de la France... ! Le conflit a fait près de 4 millions de victimes essentiellement civils. ■ Patrick Beaudouin - photo Guy Fourmont photographe

Devoir de mémoire

Olivier Tolleu du comité SMLH n° 2 présente aux classes de Saint-Maurice le musée du monde combattant de Charenton-le-Pont. ■ Photo de Guillaume Faivre, journaliste de la Ville de Saint-Maurice



Ravivage de la Flamme sous l'Arc de Triomphe

Le 19 mai 2023 à 18h30, la Section Départementale du Val de Marne de la S.M.L.H. sous la Présidence du Général (2s) Manuel Guillamo ainsi que de nombreuses personnalités : Mesdames et Messieurs les adjoints au Maire de Créteil, Charenton et Saint-Maurice chargés des anciens combattants MM. Olivier Place, Jean-Marc Boccardo, Philippe Bourdajaud, Michel Budakci, Mmes Françoise Nolot et Hélène Coupe, les Généraux (2s) Dominique Pernet et Philippe Boone et les Présidents de Comités et leurs porte-drapeaux, ont participé au ravivage de la Flamme sous l'Arc de Triomphe. Une gerbe a été déposée sur la tombe du Soldat inconnu. Etaient présents également à cette cérémonie une section du 40^e Régiment de Transmission de Thionville et les jeunes des conseils municipaux de Créteil, Charenton et Saint-Maurice. ■



n°28